

冠婚葬祭の簡素化みんなの願い

町内婦人の集い

「冠婚葬祭の合理化」「環境の美化」をテーマに、第九回「町内婦人の集い」を九月五日、市文化会館(5F)大会議室において開催した。市長のあいさつに次いで、地域ぐるみで冠婚葬祭の簡素化推進運動に取り組んでいる奥内町会の杉田アイさん、北後潟町会の神山チサさんが、「五十五年の冷害をきっかけに交際費の切り詰めを話し合い以後、冠婚葬祭についても地域の実情に見合った額を取り決めて実践している。皆さんの中会でも推進してほしい」と事例発表を行った。次ぎに町連成田環境衛生部長が、「六十一年度は五十七モデル町会に、ゴミ集積場所にかかるカラス防除網を無償配布し多大の成果を得た」また、能登福祉部長は「市内のホテル、会館など十カ所の結婚式場を訪問した結果、挙式者の二組に一組のカップルが会費制で披露パーティを行っており会費制結婚披露宴は着実に広っている」と報告した。このあと参加者の意見交換に入り、「午前八時半にゴミを出すことに決っているが、午後になつてゴミ収集車が来ない」「長男、長女の時は結婚式場のアドバイスもあり会費制披露宴はできなかつたが、次男の結婚式には会費制で実施したい」と活発な発言があつた。最後に防犯映画を観賞して散会した。

会費制結婚披露宴成果あがる

能登福祉部長報告

青森市における冠婚葬祭合理化も着実にその成果が見られ、七月市内の結婚式場を訪問した調査の結果は次のとおりであります。

会費制結婚披露宴の訪問調査

(過去一年間における会費制結婚披露宴の割合)

施設の名称	会費制(割合)	一万円以上		増加の傾向	その他の理由
		两家負担	两家負担		
青森グランドホテル	四〇%	八五%	三〇%	六〇%	六〇%
パレス大酒店	八五%	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%
八甲荘	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
青森厚生年金会館	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
青森県教育会館	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
はくちょう会館	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
ホテル青森	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
国際ホテル青森	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
青森県労働福祉会館	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%
アラスカ会館	三〇%	六〇%	六〇%	六〇%	六〇%

冠婚葬祭について

アンケートのまとめ

(趣旨)本日は、冠婚葬祭合理化運動について貴重なご指導ご提言を賜わり感謝申し上げます。青森市における冠婚葬祭合理化も着実にその成

果が見られ、七月市内の結婚式場を訪問した調査の結果は、先に報告し

たとおりであります。そこで、家計を預かる主婦の皆さんに、次のことをおたずねいたします。

ご回答を寄せられた皆さんに厚くお礼申しあげます。

ご回答を寄せられた皆さんに厚くお礼申しあげます。

一万円以上の会費の場合、会費は原則的に一万円とし、一万円以上は両家が負担するよう協力を要望した。

一、結婚披露宴

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一〇五

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一五九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	六一・九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一〇五

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一五九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	六一・九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一〇五

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一五九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	六一・九

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一〇五

自分の方で結婚披露宴に招待する場合

口	イ	項目
会費制以外とする	いたい	会費制一円以内で行なう
口	それ以上のものは両家負担とする	一〇五

(一) 供花、供物について		項目	回答数
ハ	ロ		
イ	イ	近親者以外は自肃し、供花料として贈る	一四〇
ハ	ロ	近親者のみで実施したい	五五・三
イ	イ	現在のままよい	一・六
ハ	ロ	一万円以内の会費制とし	二・七
イ	イ	一四二	八九・九
ハ	ロ	五五・三	二・七
イ	イ	二三一	二・七
ハ	ロ	一四〇	五四・五
イ	イ	七	%

二、葬祭

その他の意見(まとめ)

アンケートを寄せられた皆さんから多数のご意見をいただきましたので次に集録します。

1. 実行するにあたって、かなりの勇気と周囲の理解が必要である。少しでも多くの理解者を得ることを期待したい。

2. 会場費が高いので、公に使える場があればよいのではないか。若人は、会費制がよいと思っているが、お年寄りは世間でいを気にすると思う。町会その他での呼びかけを多くしたらよい。

3. 市長、議員方、知名人からまず率先して実行していただきたい。始めは大変かも知れないが、一番早い普及の方法だと思う。

4. 冠婚葬祭の合理化は、主婦いわゆる地域だけにアピールするのではなく、決定権の主たる主人の職場にアピールするといい。

5. 市民は大変かも知れないが、一番早い普及の方法だとと思う。

6. 全市的な運動としてあらゆる機関を通じて要旨をアピールすべきだ。みえをはらず自分の出来る範囲内ですることが、一番心のこもったことだと思うし、そういう気持ちでしないといふべきだ。

7. 結婚披露宴の会費制にする場合、一万円以内は極端であると思う。一万二千円位なら大賛成である。

8. 結婚式及び法事の引出物を廃止したら費用は節約になるのではないか。大抵の家庭で押入れ入りとなつていては実行出来ないから市で一せいにきれるといい。

9. お寺さんに出すご布施等も明確にしてほしい。

10. 自分では、よいと思っていてもなかなか実行するのはむづかしいけれども結婚披露宴はぜひ実行したい。

11. 法要は、近親者のみでも一万円以内がよい。

12. お寺さんに出すご布施等も明確にしてほしい。

13. お寺の住職の戒名の金が何とかならないか。

14. 市の清掃工場で四度目のガス爆発事故

九月八日、市の梨の木清掃工場で、ゴミとして家庭から出された家庭

用のカートリッジ型か小型のだるま型の可燃性ガス入りボンベ類が原因と見られる爆発事故があり不燃物処理施設の一部が破壊されたことは記憶に新しいところですが、これまでにも昭和五十四年十二月、六十年九月、六十一年七月と過去三度も爆発事故がおこつており、その被害額は八〇〇万円にもなり市の大規模な損失となつていて。可燃性ガス入りのボンベ類は、ゴミ収集場所に出さずに使用後は販売店に引き取つてもらい、カートリッジ型の場合はボンベに穴を開けてガス抜きしてから捨てるようにし、危険物は安易に捨てないよう心掛けたいものです。

秋の全国交通安全運動も終りましたが、青森市内における交通事故の実態は新聞、テレビ等でご承知のとおり誠に厳しい状況であり今後の動向が憂慮されるところでです。青森警察署では八月三十一日から九月二十日までの一ヶ月間「交通事故抑制緊急市民集会を開き非常実態宣言」をし、強力に事故防止策を図つたにもかかわらず依然として交通事故による死亡事故は減少しておりません。交通事故により尊い命を失つた人達は九月三十日現在十七名(昨年同期十一名)で誠に残念なことです。青森市では十月七日市役所前広場で交通事故抑制緊急市民集会を開き非常実態宣言を行なうなど市民総ぐるみの運動を展開しておりますが、家族から交通事故の犠牲者を出したくないものです。

八月八日、十一日 交通安全施設調査(道路診断)

九月二十一日 南部第五区バレード (代表竹内功臣)

九月二十二日 北部第一区バレード (代表宮城武三)

九月二十三日 二十八日 船橋豊美

九月二十九日 福祉部会

九月三十日 冠婚葬祭の合理化について協賛団体との懇談会

十和田市町内連合会職員視察研修(三名来所)